



# TEXTOS

Unidad 3 Ensayo

Actividad de plataforma

Alumna: Katherine Perez Parra  
Profesor: Fernando López

## **Introducción**

Has tenido acceso a una amplia variedad de textos y documentos. Aunque tal vez a veces no sabemos qué tipo de texto estemos utilizando. A mí me ha pasado, gracias a la materia de comunicación he aprendido un poco más sobre los tipos de textos que existen, cuando los utilizamos y la importancia de ellos. Estaremos hablando sobre los Textos personales que narran experiencias de la propia vida. Los textos históricos son aquellos que se narran hechos pasados. Un diario es uno de los textos más importantes donde podemos llevar un registro de las cosas que hacemos en el día y por último los textos familiares que describen situaciones de la vida diaria contados de un modo familiar o amistoso. Los textos son una herramienta fundamental para comunicarnos, expresarnos y preservar nuestra historia. Estaremos hablando sobre estos tipos de textos y su significado en nuestra vida cotidiana.

## **Desarrollo**

Los textos pueden ser personales como una autobiografía un diario memoria, cuaderno de viaje, carta, etc. también existen los textos expositivos que puede ser una biografía. Noticia reportaje entrevista y los textos persuasivos como un anuncio publicitario, un artículo de opinión, etc. cada uno de estos textos tiene su importancia y cumple con ciertas funciones para que su mensaje tenga el impacto deseado.

## **Textos personales**

Los textos personales son escritos privados que narran o describen la vida de una persona a partir de sus experiencias, emociones, estos textos son informales y íntimos. Se utilizan cuando existe una confianza entre el emisor y receptor. Los textos personales tienen un sinfín de maneras de expresarse, no sólo se escribe por escribir, sino que cada texto cumple con una función específica.

Estos textos se caracterizan por una estructura cronológica. Narran y describen lo cotidiano y lo trascendente de cada quien. También se pueden de tratar de sucesos presentes del pasado o del futuro y ayuda a confrontar realidades propias y a poner en orden situaciones de la vida, experiencias íntimas con uso de registros o variaciones del lenguaje Condicionados por la situación comunicativa. Los textos personales se pueden clasificar en texto textos históricos que narran experiencias de la propia vida, como una autobiografía,

un diario, para las personales que les gusta viajar un cuaderno de viaje, etc. Un ejemplo de estos textos que yo he utilizado es un diario y autobiografía.

### **Textos históricos**

Los textos históricos son todos aquellos relatos en los que se narran hechos pasados de trascendencia tanto para una sociedad en general como para una persona en particular. Un texto histórico es un documento escrito que puede proporcionarnos, tras su interpretación, algún conocimiento sobre el pasado humano.

Los textos históricos tienen varias características, como autenticidad, antigüedad, información objetiva, contextualización e importancia histórica. Son documentos originales o copias fieles que presentan hechos y datos sin opiniones personales, situados en un momento y lugar específicos.

Existen varios tipos de textos históricos, como documentos oficiales, crónicas y relatos históricos, biografías y autobiografías, diarios y cartas personales, registros, etc.

La importancia de los textos históricos radica en que preservan la memoria colectiva, proporcionan contexto para entender el presente, ayudan a aprender de los errores y aciertos del pasado, permiten analizar y comparar diferentes épocas y culturas, y son fundamentales para la investigación histórica. Al analizar un texto histórico, es importante considerar el contexto histórico, el autor y sus intereses, la información objetiva presentada, la relación con otros eventos históricos y la importancia del texto en la historia.

Talvez ya sepas sobre algún texto histórico, como La Constitución de los Estados Unidos, La Declaración de Independencia de los Estados Unidos, y La Constitución de México.

### **Diario**

Es uno de los textos más importantes como texto personal es el diario. Un diario es un registro personal y cronológico de eventos, pensamientos, sentimientos y experiencias vividas por una persona durante un período determinado. Está escrito en primera persona y se ordena por días. Es un género literario que se caracteriza por ser una forma de expresión personal y subjetiva.

Recuerdo cuando tenía un diario. En donde escribía todo lo que me pasaba en el día y cosas que no quiera que nadie supiera, me imagino que no fui la única. Los diarios tienen

varias características, como la personalidad, cronología, intimidad, subjetividad y autenticidad. Reflejan la personalidad, opiniones y sentimientos del autor, y los eventos se registran en orden cronológico. Es un espacio privado para expresar pensamientos y sentimientos, y la perspectiva es subjetiva y refleja la visión del autor.

Existen varios tipos de diarios, como diarios personales, diarios de viaje, diarios de guerra y diarios de aprendizaje. Los diarios personales registran la vida cotidiana, mientras que los diarios de viaje y guerra registran experiencias durante un viaje o conflicto. Los diarios de aprendizaje registran procesos de aprendizaje y crecimiento personal.

La importancia de los diarios radica en que preservan la memoria personal y familiar, proporcionan una perspectiva única sobre eventos históricos, ayudan a entender la psicología y comportamiento humano, y son una herramienta para el autoanálisis y crecimiento personal.

## **Textos familiares**

Los textos familiares, narran o describen situaciones de la vida diaria de una persona en donde se expresan las inquietudes, las dudas, los sentimientos y los sueños contados de un modo familiar o amistoso son de uso propio o dirigido a las personas de la propia familia, amigos y conocidos.

Los textos familiares tienen características como tono informal y cercano, uso de lenguaje coloquial, presencia de emociones y sentimientos, referencias personales y experiencias compartidas, y estructura flexible y espontánea. Se dividen en tipos como cartas personales, mensajes de texto y correos electrónicos, diarios personales, historias familiares y recuerdos y anécdotas.

La importancia de los textos familiares radica en que preservan la memoria familiar y personal, fortalecen los lazos emocionales entre familiares, proporcionan una visión única de la historia y la cultura, ayudan a entender la dinámica familiar y las relaciones interpersonales, y son una herramienta para la reflexión y el autoanálisis.

Al analizar textos familiares, es importante considerar el tono y estilo del texto, las emociones y sentimientos expresados, la relación entre el autor y el destinatario, la información sobre la historia y la cultura, y las relaciones interpersonales.

## **Conclusión**

Después de explorar los diferentes tipos de textos, como los textos personales, históricos, diarios y familiares, hemos comprendido la importancia que tienen en nuestra vida cotidiana. Estos textos no solo nos permiten comunicarnos y expresarnos, sino que también preservan nuestra historia y nos brindan una visión única sobre la condición humana. Al entender los diferentes tipos de textos y su propósito, podemos aprovecharlos de manera efectiva para compartir nuestras experiencias, aprender de las de otros y construir conexiones significativas con los demás. Los textos personales nos permiten reflexionar sobre nuestra propia vida, los textos históricos nos enseñan sobre el pasado, los diarios nos ayudan a registrar nuestros pensamientos y sentimientos, y los textos familiares nos brindan una visión íntima de la vida diaria. En resumen, los textos son una herramienta fundamental para nuestra comunicación, expresión y preservación de la memoria. Al reconocer su valor y significado, podemos enriquecer nuestra vida y la de los demás, y asegurarnos de que nuestras historias y experiencias sean recordadas para las generaciones futuras.